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科班苦练篇

1.对服装有兴趣和天赋。
2.进服装院校学习或自

学，掌握绘图、制版、立体裁
剪、制作、褶皱、面料、创意设计
等技巧及应用，独立完成作品。

3.到设计师工作室或品牌
实习，有实践及使用技巧。

4.自己开设工作室或应聘
到品牌，成为设计师。

5.积累经验，努力不懈，成
为知名设计师。

名人捷径篇

1.有足够的名气和关注度。
2.个人有足够的魅力和时

尚度，善于表达、宣传，积极和
品牌配合。

3.有好的设计团队，若设计
是“团队工作”，只需说yes和no。

4.最好有一定的美学和设
计基础，对草根名人更重要。

5.和知名品牌合作，可以
是大众品牌也可是高端品牌，
远离不知名品牌。

6.保持自己的新鲜度和曝
光率，同时对专业设计知识不
断“补课”，既能营造出上进好
学的形象，万一以后光环不
再，也能有点真本事去打拼。

韩火火（潮人）
以“敢穿”闻名的韩火火自从在国外被街拍后，立刻火到了国内。此前，香

港的 i.t.邀请韩火火和旗下的 5cm 合作推出过一个跨界系列，鞋履品牌 Linea
Rosa马上接班，和韩火火合作至今。合作系列主打其喜欢的黑金、斑马纹、牛
仔等元素，具体表现在鞋子里便是简洁、金鞋尖、金脚环，着力在强调“标签”。

韩火火的风格一直饱受争议，女性化的装扮、穿高跟鞋都为很多人所质
疑。相比起服装，女鞋Linea Rosa显然更适合他的发挥，能受到的认可程度也
会多一些。

坊间评价：从潮人到设计师并不是拐个弯就转型了，名气只是一时的，能带
来一时的收益和成效，在没有设计基础的前提下，太过强调自己和自己的风格
未必是好事，只有站在消费者立场上，为他们考虑得更多，知道他们真正要的
是什么，才能称作是合格的设计师！

设计师养成

设计师易做?

小贝与维多利亚夫妇（明星夫妇）
贝克汉姆和维多利亚这对活跃在时尚

圈的夫妻档可谓是各自开花。最近刚刚和
H&M 合作推出内裤的贝克汉姆风头正健。
而维多利亚则在时尚圈走得更快一些，自
2003 年维多利亚和 Rock &Republic 合作设
计牛仔裤开始，她就走上了设计师的道路，
不但推出了个人同名品牌，还每一季都在纽
约时装周上走秀，并且把服装卖到了中国，
挑起了一个时尚品牌。

坊间评价：夫妻俩的经历印证了一分耕
耘一分收获的真理。零基础起家，维多利亚
学习剪裁和拼接、亲自去工厂跟工人商讨、
亲自去各大百货公司争取一席之地。相比
之下，贝克汉姆则一直在用“团队精神”工
作，看来要向老婆多多学习才是。

蔡康永（主持人，时尚杂志主编）
蔡康永最令人印象深刻的设计是和 Highline

集团共同推出的 Cai 系列女鞋。从去年开始已推
出了好几季，蔡康永也会每一季都卖力地诠释自
己的设计灵感和鞋子成品，他的明星好友也会身
体力行地穿着他的设计支持他。Cai 系列的女鞋
基本都属于“外貌派”，经常在鞋子的装饰上做文
章，会很直白地表现蔡康永的设计想法。

坊间评价：Cai 系列有时太过直白，他习惯用
很多具象的元素和装饰去诠释某样东西，比如解
读爱情，他就会在鞋上放一颗红心，虽然这种设计
方法简明易懂，也容易被大家所理解，但毕竟在美
观和搭配上，要求就更高了。

凯蒂·霍尔姆斯（演员，影视明星，汤姆·克鲁斯前妻）
自 2009年凯蒂·霍尔姆斯与自己的造型师 Jeanne

Yang合作创立品牌Holmes & Yang以来，这个低调的
品牌就反响不俗。“重新定义日常着装的奢华感”显然
有点明星范儿和上流社会的影子，优雅而简约，属于
实用的类型。她和阿汤哥的女儿小苏瑞也常穿其品
牌童装，为其做了不少广告。Holmes & Yang已经确
定会走进今年 9月的纽约时装周，估计这对品牌知名
度的提高也有不错的宣传效果。

坊间评价：从风光的阿汤嫂到现在稍显落魄的前
阿汤嫂，Katie经常会成为娱乐八卦的对象。而且她平
时的着装表现也很不稳定，一会儿有女明星范儿，一
会儿变成了主妇和大妈，最好还是请个专业点的代言
人，不要自己代言，免得人们对这一品牌信心不足。

辛迪·克劳馥（资深名模）
久未露面的辛迪·克劳馥以设计师的姿态重新

亮相。她和高街品牌C&A合作推出了自己的首个时
装系列 Cindy Crawford Collection @ C&A。该系
列于 8月 27日率先在德国的 500家门店和在线商店
发售，今年秋天将在C&A的 1500家商店和 8家在线
商店销售。设计包括 31件产品，西装、套头毛衣、羊
毛衫、T恤、上衣、牛仔裤、长裤、间棉外套和皮夹克。

坊间评价：辛迪“目的是设计出可以每天穿着时
尚又舒适的时装”的实用主义路线和大众化的C&A
很切合，这系列以她自己的穿衣风格为灵感的单品
休闲百搭，与她一样风格不减当年。

●小谋（外文报纸记者）
我看过不少国外媒体对

“明星设计师”的采访，其实大
家都心知肚明这些明星的很
多设计都不是自己做的，但像
Kate Moss 那样能承认的却很
少。Kate Moss 在谈到设计时
就从来不承认自己的设计师
身份，因为她没有接受过专业
培训、不知道如何画设计图，
她唯一知道的就是自己喜欢
什么不喜欢什么，她的能力在
于时尚品位。其实现在很多
品牌的设计都是由专门的设
计公司拿了各种设计图纸来
由设计总监挑，明星很多时候
与其说是设计师，倒不如说是
个挑选者。

●安娜（服装品牌市场经理）
想让明星价值最大化，品

牌往往都不是强势的那方，所
以选个适合自己品牌定位、又
好打交道的明星才是最重要
的。至于最后设计出来是什
么样，当然要由专业人士最后
把关修改，这毕竟是一生产就
关系到钱的事情，品牌会很谨
慎。这也能从另一个侧面说
明，其实市面上卖的明星设计
师产品，都没有很糟糕的。

●夏丹阳（时尚评论人）
一个好的设计师必须是

有很广的知识、对美有很强的
鉴赏能力的，必须要有文化，
有够厚的底蕴，这样才能不会
被潮流所左右。现在国内的
服装设计教育体制下，有一批
只会画图或者是只会电脑画
图而不会实际操作的“设计
师”，那些有意图往时尚界发
展的名人们应该更有自信，多
学点东西、再勤奋一点，超越
这批徒有虚名的挂名设计师
是不成问题的。
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韩火火（左）和他的鞋履设计（右）。

凯蒂·霍尔姆斯与Jeanne Yang（左）及她们的品牌设计（右）。
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